

Cuba: coopération dans le domaine de la biotechnologie pour bénéficier des millions de personnes dans le monde



Par María Josefina Arce

Les avancées de la biotechnologie à Cuba ont permis à des millions de personnes dans le monde de bénéficier de médicaments dont l'efficacité a été longuement testée.

C'est pour cela que la stratégie des institutions cubaines de cette branche consiste à signer des accords avec des entreprises d'autres pays pour produire, de façon conjointe, des médicaments accessibles à de nombreuses personnes sur la planète.

C'est la voie empruntée par le Groupe des Entreprises des Productions Bio-pharmaceutiques et Chimiques et par le Centre d'Ingénierie Génétique et de Biotechnologie dont les médicaments sont mondialement reconnus à niveau mondial.

Ces derniers jours , le Centre d'Ingénierie, le fleuron des institutions scientifiques cubaines a souscrit un accord d'association avec l'entreprise française Abivax pour la mise à point et la commercialisation de vaccins.

Ils entendent produire le vaccin contre l'hépatite B, maladie qui est la 10è cause de mortalité dans le monde, à cause de ses mutations en cirrhose ou en cancer du foie.

Le vaccin mis au point à Cuba, qui a sa propre patente, a des résultats encourageants aussi bien à Cuba que dans d'autres nations.

Bien qu'il existe déjà des vaccins contre l'hépatite B, qui sont appliqués à Cuba à tous les enfants, le nouveau produit est adressé aux patients souffrant de cette maladie et dont le but est d'éradiquer la maladie.

La réalité est que la biotechnologie cubaine est présente dans de nombreuses parties du monde. En Chine, un pays avec lequel nous avons de liens très étroits, cette coopération a pris la forme de deux entreprises mixtes

L'une d'entre elles se consacre au développement, à la production et à la commercialisation d'anticorps monoclonaux pour le traitement du cancer. La seconde produit et vend de l'Interféron en Chine, qu'elle exporte aussi au Pakistan.

Il existe aussi une collaboration fructueuse avec l'Organisation Mondiale de la Santé. Durant la visite qu'elle a réalisé en mars 2012 à La Havane, la directrice générale de cette agence de l'ONU **Margaret Chan, a signé avec les autorités cubaine un accord pour la production et la mise à point de produits génériques, de haute qualité, et accessibles à tous.**

La biotechnologie cubaine a sans doute marqué des points dans le monde: ses médicaments novateurs et efficaces non seulement améliorent la qualité de la vie de nombreuses personnes à Cuba. Des citoyens d'autres pays en bénéficient.

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/15303-cuba-cooperation-dans-le-domaine-de-la-biotechnologie-pour-beneficier-des-millions-de-personnes-dans-le-monde>



Radio Habana Cuba